



Bulletin for Tokyo Metropolitan University Alumni

TMU 首都大学東京同窓会報

臨時会報 10号

2015年5月20日 発行

発行者 首都大学東京同窓会

〒192-0364 東京都八王子市南大沢1-1

直通電話 042-670-7702(FAX共通)

大学内線 042-677-1111(内線2181)

郵便振替口座 00150-0-426678

URL: <http://www.comp.tmu.ac.jp/dousoukai/>

E-mail: tmu-al@tmu.ac.jp

京浜印刷株式会社

〒140-0013 東京都品川区南大井4-7-3

印 刷

首都大学東京同窓会 会長 黒石 輓

(都立大学法経学部経済学科14期卒)



同窓生の皆様へ

今春も学部学生・院生2千3百余名の卒業式に、また、同じく2千5百余名の入学式に臨席した。これらの式典には、慶祝の内にも期待と不安の入り混じる独特的の雰囲気があり、いつもながら身が引き締まる思いがする。

卒業された方々には、社会におけるそれぞれの立場で自己実現に励んでもらいたいし、入学された方々には悔いのない学生生活を送っていただきたいものである。

この4月、4大学統合により創設された首都大学東京は10周年を迎えた。幾多の課題を克服しながらの歩みであつたろうと思う。

先般、大阪府立大学東京同窓会会報（平成27年1月1日発行）に、原島前学長が在任6年間の感想を「首都大学東京あれこれ」と題してまとめられた寄稿文を拝見した。一部抜粋してその要旨を紹介したい。

『まず、大学名「首都大学東京」は、学生へのアンケートによると、すこぶる評判が悪い、が、私は好きである。他人と異なることを誇りと思うようになってもらえないものかと期待している。

第二に学部学科構成である。これも大学名と同様評判が芳しくない。本件に関しては実情にあわせ2017年から変更予定である。

第三に「多様性・国際性に富んだ社会」の実現に努力してきて10年。「Times Higher Education 2014~15 World University Rankings」によれば、世界の大学では239位、日本の大学では7位、特に研究の質ではMITと並んで世界1位と立派に成長してきている。』

以上、率直に著述されている。

創設間もない時期だけに、諸々の変革にあたっては目に見えない圧迫もあったのではないかと思われるが、母校の評価向上に尽くされた6年間の労苦に感謝申し上げたい。

公知のことだが、2018年を境に少子化のために受験者人口が一気に減少する。また、このたびの政府の教育再生実行

会議の提言では、「実学を重視した教育の提供も必要」と即戦力化教育を提言するなど大学の機能分化を求めている。

こういった時代背景からすると、大学が受験生に選ばれる度合がますます強まっていくだろう。翻って言えば、質の高い受験生を吸引するために、自己の持つ強み（好評）を一層強化し、弱み（不評）は極力削ぎ落とすというCS（顧客満足度）、これは一般企業が心血を注いでいるものだが、大学運営にも必須だということである。

川淵理事長と度々お会いするが、一般企業にお勤めの経験もあり、Jリーグの創設を敢行された方だけあって、CS感覚も鋭い。したがって、それらに裏付けられた大学のあり方に関して伺う話に共鳴するところが多い。

このたび、首都大学東京の三代目学長に上野 淳元副学長が就任された。上野学長は都立大学建築学科19期卒。同窓生として初めての母校学長であり、我々としても心晴れやかな慶事である。穏やかに周囲の意見に耳を傾けながら方向性を打ち出す芯の強い方だとお聞きしている。

これまで述べたとおり、伝統に安住することが許されない大学変革期にあって、理事長にそして学長に、母校は人を得たのではないかと思う。

我々6万人の同窓会としても、母校の発展を期して、言うべきは言い、支えるべきはしっかりと支えたいと考える。

さて、最後に同窓生諸兄姉にお知らせとお願いをひとつ。今年11月初旬の大学祭に合わせて、南大沢キャンパスにおいて同窓会・総会を開催し、ホームカミングデーとすべく取り運んでいる（詳細は該当欄をご覧ください）。

母校の実情をつぶさに見聞していただき、学生との交流も楽しんでいただきたいと思う。どうか気軽に足をお運びいただきたい。

府立高校85周年・都立大学65周年・科学技術大学30周年・保健科学大学（医技短大から）30周年・首都大学東京10周年記念

首都大学東京・首都大学東京同窓会ホームカミングデーのお知らせ

首都大学東京・都立大学・科学技術大学・保健科学大学・医療技術短期大学 すべての同窓生のみなさん
今秋11月3日（文化の日）に南大沢キャンパスにおいてホームカミングデー、同窓生交流パーティーが開催されます。

今回の交流パーティーは来年の同窓会総会・新年会に代わるものです。

詳細は本号8ページをご覧ください。